

## "Venez brailleur avec nous" : une journée de sensibilisation pour marquer le Bicentenaire de l'écriture braille

Il y a deux siècles Louis Braille, enseignant, inventeur et musicien français inventait à l'âge de 15 ans l'alphabet qui porte depuis son nom. Une révolution sociétale qui a changé la vie de millions de non et de mal voyants dans le monde. Pour célébrer cet anniversaire, l'Amicale des déficients visuels 66 met en place le 15 octobre à Perpignan, une journée de sensibilisation ludique.

"Venez brailleur avec nous !" incite avec humour l'affiche officielle de la journée anniversaire du 15 octobre. *"Ce sera l'occasion, de façon ludique, tout en étant informative, de célébrer le Bicentenaire de l'écriture braille, née en 1825, doublé de la Journée internationale de la canne blanche"*, précise Valérie Pomarede, la présidente de l'A.D.V.R 66 (Amicale des déficients visuels du Roussillon). Elle ajoute : *"Notre Amicale s'associe à une mobilisation nationale portée par la Fédération des aveugles et amblyopes (maladie dite de l'œil paresseux) de France. Au programme, animations diverses, sensibilisation et valorisation du braille destinées majoritairement aux visiteurs valides"*.

Pour Bruno Gendron, président de la Fédération des Aveugles et Amblyopes de France *"le braille est bien plus qu'un simple alphabet : c'est un outil de liberté, d'accès à la connaissance et de construction de soi. À l'heure de l'ère informatique, son usage est hélas en recul, mais il est essentiel de rappeler qu'il reste irremplaçable"*.

### Ateliers sensoriels, démonstrations d'outils de lecture, d'une tablette braille...

L'évènement se déroulera au foyer Louis Braille, avenue Paul Alduy\*. Au programme de ce mercredi 15 octobre : atelier sensoriel sous bandeau, lecture tactile, à voix haute d'un livre en braille, découverte de l'écriture en braille, atelier d'initiation à la création d'un marque-page ou bracelet ou carnet avec son prénom écrit en braille. Mais aussi démonstrations d'outils de lecture adaptés, du calcul avec un plateau Cubarithme (conçu en matière plastique), de l'utilisation d'une Perkins (machine à écrire en braille), d'une tablette braille et de son poinçon, de la plage Braille pour l'ordinateur (dispositif électromécanique connecté en Bluetooth ou sur un port USB utilisé par les aveugles pour afficher en temps réel des caractères braille), et d'un quiz.

"J'ajoute enfin que Lyséa, une jeune élève malvoyante en classe de 1<sup>ère</sup> au lycée Lurçat, sera la marraine de notre évènement. Sans oublier la présence de la Médiathèque de Perpignan, du Service éducation visuel et de la bibliothèque sonore de la ville", conclut Valérie Pomarede.

## Louis Braille, inventeur à 15 ans de l'alphabet qui porte son nom

Louis Braille (1809-1852) était âgé de 15 ans lorsqu'il a inventé un système universel d'écriture pour aveugles utilisant une combinaison de 1 à 6 points en relief disposés en 2 colonnes de 3 points. Cet alphabet porte le nom de son inventeur. Simple et ingénieuse, cette méthode extraordinaire ouvre à des millions de personnes aveugles ou mal-voyantes l'accès à l'ensemble des connaissances écrites. Grâce à l'alphabet braille, il est possible de représenter non seulement l'alphabet, mais également les signes mathématiques et les notes de musique. 200 ans plus tard, le braille reste d'actualité et facilite l'accès au monde de l'informatique.

Le foyer Louis Braille sera ouvert pour cette occasion de 10 h à 17 h

*par Valerie Pons*

